

## TRENES AUTOMOTORES

**R**ECIENTEMENTE, la Empresa ha efectuado diversas pruebas con los nuevos equipos de trenes automotores. Ellas han tenido pleno éxito y la opinión unánime de los funcionarios que han observado de cerca estos ensayos coincide plenamente con las expectativas cifradas en este veloz y confortable equipo de pasajeros.

El turismo hacia el Sur de Chile ganará considerablemente con esta interesante contribución que la Empresa de los Ferrocarriles del Estado ofrecerá al público en la iniciación de la próxima temporada de verano.

Las dificultades derivadas del estado de guerra en que se hallan los principales pueblos de Europa han impedido transportar al país los equipos restantes y, en consecuencia, este servicio a la bellísima "Región de los Lagos" se iniciará con dos trenes que correrán, dos o tres veces por semana, entre la capital y la importante ciudad de Osorno.

En ediciones anteriores de nuestra revista hemos dado amplias informaciones respecto de las características principales de los automotores. Ello nos evita extendernos nuevamente en minuciosas consideraciones acerca de su sólida estructura, belleza de líneas, elementos de confort, etc.

Bástenos decir que estos trenes pueden alcanzar velocidades superiores a 130 kilómetros por hora y que el viaje hasta Osorno demorará solamente alrededor de 13 horas, lo que significa una apreciable economía de tiempo sobre los más rápidos trenes en servicio.

Oportunamente informaremos al público acerca de la fecha de iniciación de los viajes y otros pormenores de interés, tales como itinerarios, tarifas, etc.

Casi simultáneamente se pondrán en nuestras líneas, para carreras locales entre Valparaíso y La Calera otros cuatro equipos de trenes automotores eléctricos, cuyas características son parecidas a las del equipo Diesel que hará los recorridos al sur del país.

## AMERICA

Si hemos tenido el privilegio de nacer en esta América grande y luminosa, laboriosa y magnífica, sepamos ser dignos de ese privilegio. El mundo vive horas de dolor que se prolongan como una mala pesadilla. Si el dolor actual produjera humo como el fuego, seguramente por muchos años el sol permanecería eclipsado. Es América uno de los pocos rincones del orbe donde aun es posible sonreír un poco.

Y por eso, hoy le hablamos a los hombres de buena voluntad del continente. Permanezcamos alejados de la ola de rencores que estremece al mundo y laboremos incansablemente para que la paz de América no sea perturbada. Que América sea una casa grande y luminosa dentro de la cual vivamos todos como hermanos, más diestros en el empleo de la herramienta que construye que del arma devastadora.

Sea ese nuestro homenaje a Cristóbal Colón.

### FECHAS MEMORABLES DE CHILE CORRESPONDIENTES A OCTUBRE

1.º — 1852. — Se inauguran en la Presidencia de don Manuel Montt los trabajos del ferrocarril de Valparaíso a Santiago, terminados el 14 de septiembre de 1863.

1.º y 2.º — 1814. — Desastre de Rancagua con el que termina la Patria Vieja y principia la Reconquista española.

15. — 1840. — Se inaugura la navegación a vapor en el Pacífico con los barcos "Chile" y "Perú".

20. — 1883. — Se firma el Tratado de Ancón, ratificado el 28 de marzo de 1884.

### FIESTAS CONMEMORATIVAS

5 de octubre. — Portugal celebra el aniversario de la República.

10 de octubre. — China celebra el aniversario de la República.